

Ceci fait partie de la série

**David**

De

**David Roper**

# David, le prophète

Une étude de la vie de David serait incomplète sans un regard sur son rôle de prophète.

Nous pensons souvent que le Livre des Psaumes est principalement un livre de méditation ; cependant il en ressort une qualité prophétique importante du début à la fin. Lorsque Jésus apparaît à ses disciples après sa résurrection, il dit : “C’est là ce que je vous disais lorsque j’étais encore avec vous ; il fallait que s’accomplisse tout ce qui est écrit de moi dans la loi de Moïse, dans les prophètes et dans les psaumes” (Lc 24.44). Les auteurs du Nouveau Testament citent plus souvent le Livre des Psaumes qu’aucun autre livre de l’Ancien Testament. La plupart des psaumes qu’ils citent sont des psaumes de David.

Quand Samuel oignit David, “L’Esprit de l’Eternel s’empara de David, à partir de ce jour et après” (1 S 16.13). Une chose que l’Esprit fit pour David était de lui donner les plans du temple (1 Ch 28.19). Mais ce qui nous intéresse le plus est que l’Esprit inspira David alors qu’il écrivait les psaumes. “Les dernières paroles de David” commencent ainsi :

Oracle de David, fils d’Isaï,  
Oracle de l’homme haut placé,  
Du messie du Dieu de Jacob,  
Du chantre agréable d’Israël.  
L’Esprit de l’Eternel a parlé par moi,  
Et sa parole est sur ma langue  
(2 S 23.1-2).

David ne comprit sans doute pas tout ce que sa déclaration impliquait. Les psaumes de David découlaient des situations de sa vie et des émotions que ces situations produisaient en lui. Il ne se rendait probablement pas compte à quel point il était le type du Messie à venir, ni combien de ses déclarations s’accompliraient complètement dans la vie de Christ.

Beaucoup de passages du Nouveau Testament parlent de David en tant que porte-parole

de Dieu. Lorsque le moment arriva où il fallait trouver un remplaçant pour Judas, Pierre cita les Psaumes 69 et 109 en disant : “Frères, il fallait que s’accomplisse l’Ecriture dans laquelle le Saint-Esprit, par la bouche de David, a parlé d’avance de Judas” (Ac 1.16). Quand Pierre prêcha l’Evangile pour la première fois, il cita le Psaume 16 et affirma : “Comme il [David] était prophète et qu’il savait que Dieu lui avait juré par serment *de faire asseoir un de ses descendants sur son trône*, il a prévu par ses paroles la résurrection du Christ” (Ac 2.30-31). En Actes 4.25, lorsque les apôtres prièrent Dieu, ils citèrent le Psaume 2 et notèrent que :

C’est toi qui as dit par l’Esprit Saint, de la bouche de notre père, ton serviteur David :  
*Pourquoi les nations se sont-elles agitées,  
Et les peuples ont-ils eu de vaines pensées ?*

Quand l’écrivain hébreu voulait encourager ses lecteurs à répondre tout de suite à l’appel, il cita le Psaume 95 en disant :

Dieu fixe de nouveau un jour — aujourd’hui —  
en disant bien longtemps après, par la bouche  
de David, comme il a été dit plus haut :  
*Aujourd’hui, si vous entendez sa voix,  
N’endurcissez pas vos cœurs* (Hé 4.7).

Voici quelques exemples de psaumes cités dans le Nouveau Testament (avec la référence du Nouveau Testament entre parenthèses) : 2.1-2 (Ac 4.25-26) ; 2.7 (Ac 13.33) ; 2.9 (Ap 2.27 ; 12.5 ; 19.15) ; 5.10 (Rm 3.13) ; 10.7 (Rm 3.14) ; 14.1-3 (Rm 3.10-12) ; 18.50 (Rm 15.9) ; 19.5 (Rm 10.18) ; 22.2 (Mt 27.46) ; 22.19 (Mt 27.35 ; Lc 23.34 ; Jn 19.24) ; 32.1-2 (Rm 4.7-8) ; 34.21 (Jn 19.36) ; 41.10 (Jn 13.18) ; 69.10 (Jn 2.17) ; 69.22 (Mt 27.34) ; 110.1 (Mt 22.44 ; Mc 12.36 ; Lc 20.42-43 ; Ac 2.34-35) ; 118.22 (Mt 21.42 ; Mc 12.10 ; Lc 20.17 ; Ac 4.11 ; Ep 2.20 ; 1 P 2.7) ; 118.25-26 (Mt 21.9 ; 23.39 ; Mc 11.9 ; Lc 13.35 ; 19.38 ; Jn 12.13). La plupart de ces psaumes sont attribués directement à David ; aucun n’est

attribué à un autre auteur.

Dans les passages du Nouveau Testament cités plus haut, les psaumes sont utilisés de plusieurs manières. Dans certains cas, la référence du Nouveau Testament parle de l'accomplissement direct du passage des psaumes. Dans d'autres cas, ce qui arrive dans le Nouveau

Testament est un parallèle de la situation dans les psaumes. Dans d'autres cas encore, les paroles du psaume sont employées parce qu'elles sont appropriées.

Quand vous considérez comment Dieu travailla à travers David, n'oubliez pas ce rôle important : c'était un prophète !

### *A l'intérieur de l'arche*

Trois choses se trouvaient à l'intérieur de l'arche. 1) Les deux tables de pierre sur lesquelles étaient écrits les dix commandements qui représentaient les lois et les préceptes de Dieu. 2) Une urne d'or contenant de la manne représentait la providence de Dieu lorsqu'il prit soin de son peuple. Dieu nourrit les Israélites avec la manne pendant quarante ans dans le désert. 3) Le bâton d'Aaron qui avait fleuri représentait la puissance et l'autorité de Dieu. Le bâton avait fleuri pour montrer que Moïse et Aaron étaient les dirigeants choisis par Dieu. (Nous ne savons pas comment on plaça ce bâton dans le petit coffre. Un bâton d'un mètre vingt y entrerait tout juste. Peut-être que le bâton était plus petit que ce qu'on suppose généralement, peut-être fut-il coupé en plusieurs morceaux, ou peut-être seulement la partie fleurie fut-elle placée dans l'arche.)

